
2015年12月31日 星期四 报料电话：5200110 天下·体育 15责任编辑/孟见

在即将走完 2015年的时
候，国安终于迎来了传说中的
巨变：据记者了解到的最新消
息，中信国安已经同意最多出
售国安俱乐部50%的股权，而
一旦外部资本完成收购，国安
也将就此改组成为股份制的俱
乐部。

29日迎来自己 23岁生日
的国安足球俱乐部，从 1992
年年底成立以来，一直是由中
信国安集团作为投资人而存在
于中国职业足球的顶级联赛
中。但是随着过去几年中超烧
钱的势头越来越猛，具备浓厚
国企背景的国安俱乐部，不管
是在投资的力度上，还是在投
资的效率上，都已经无法和一
众私企俱乐部相比。在这样的

情况下，引入外部的资本进入
俱乐部，让国安重新变得具备
竞争力，已经是唯一的选择
了。

其实国安有意向出售自己
的股权，早已经不是什么秘
密，最早与国安进行接触的，
是来自阿联酋的城市足球集
团，也就是曼彻斯特城、纽约
城、墨尔本城和横滨水手队的
股东。而城市集团在之前已经
派遣工作组进入国安俱乐部，
并且与球队高层进行过几次会
晤。不过据记者了解，由于城
市集团方面提出完成收购之前
的资产评估以及相关审核需要
花费差不多半年的时间，国安
方面考虑到这将严重影响
2016赛季的准备，不得不放弃

了与城市集团的合作。
虽然无缘牵手曼苏尔酋

长，但是外界的资本已经看见
了入股首都唯一一支顶级联赛
队伍的可能，最积极的当属乐
视网：一心想要布控北京市内
体育核心资源的乐视，直接提
出了收购国安股份的意向，而
为了尽可能多地收购，乐视方
面甚至提出，希望国安先终止
与城市集团的谈判，转而与乐
视进行 1对 1的谈判。而在与
乐视谈判期间，淘宝旗下的天
猫商城，也提出愿意收购国安
的股权，但是国安方面并不愿
意让俱乐部股权太过分散，从
目前的进展来看，国安会且仅
会与一家投资方达成股权收购
协议，之前曾经有消息说乐视

已经无限接近收购国安的股
权，但是据记者了解，中信内
部对于和乐视合作依然心存疑
虑，并没有下最后的决心，决
定自然也没有最终作出。

据了解，此次出售股权，
国安方面也提出了自己的几个
要求：收购股权不得多于
50%、球队未来名称中国安字
样不能少、球队的主色调保持
绿色不变、现有球队队徽不进
行更改。看得出来，对于过去
20 年积攒下来的底蕴和积
淀，国安还是相当爱惜的。而
一旦完成收购，那么新的投资
方在诸如主教练、总经理等人
事方面的安排上，自然也会有
自己的要求。

俱乐部同意转让50%股权 底线是队徽不变绿衫不变队名不能少“国安”

国安传巨变 不变是国安

2016年中超联赛在即，延边足球
的好消息随之传来——经过在长春、深
圳的两轮沟通，延边长白山足球俱乐部
与深圳富德集团的合作协议已经达成。
这意味着，未来的中超战役，延边队有
了强有力的资金保障。双方于 12月 30
日 11时 10分，在北京举行正式的签约
仪式。

延边足球与富德集团的合作，是在
2015年合作基础上一次更深层次的延
续。目前有传言称双方将签约五年，每
年的赞助金额大约在两亿元左右。

此外，有消息说，延边队的五名外援
全部确定，一名叫理查德·古兹米奇斯的
匈牙利中后卫是延边队的最后一个外
援。不过，据记者了解，他和斯蒂夫与延
边俱乐部尚未完成签约。

富德赞助延边队
每年2亿

今年 12月 21日，FIFA道德委员会
开出重磅罚单，普拉蒂尼和布拉特两人
均被“禁足”8年，而FIFA道德委员会给
出的理由是，布拉特曾经向普拉蒂尼支
付一笔高达 134万英镑的报酬，而这被
认定是不符合规定的。另外，普拉蒂尼
还被罚8万瑞士法郎。

虽然被禁止参加任何形式的足球活
动，但是普拉蒂尼依然出席了前不久在
迪拜举行的环球足球盛典，他不仅在颁
奖晚会上现身，而且参加了在迪拜举行
的会议，而这被认为是同道德委员会的
处罚相抵触的。

《卫报》指出，国际足联道德委员会
的发言人拒绝对此发布评论，不过他表
示，“总体而言，国际足联道德委员会的
调查室会调查任何涉嫌违反国际足联道
德规范的行为。”

英国媒体指出，鉴于普拉蒂尼已经
遭FIFA道德委员会“禁足”8年，因此，这
位法国大佬很有可能遭到进一步的处
罚。此前，针对 FIFA道德委员会的禁
令，普拉蒂尼也已经进行了上诉，他很可
能通过瑞士洛桑的国际体育仲裁法庭来
进行仲裁。

无视“禁足令”
普拉蒂尼或再遭罚

凶猛的新一代
这一年，柯洁火了。他的

火大概来自三方面。一是潜
力，1997年出生的他已坐稳国
内等级分第一；二是成绩，拿下
三星杯，两个世界冠军到手，让
柯洁脱离了一冠群；三是敢说，
从“血溅五步”到“对手传奇该
谢幕了”，乐坏了棋迷、媒体和
赞助商。

柯洁只是这一年纷纷涌现
的中国围棋 90后乃至 95后新
锐的代表和缩影。他们虽然来
自不同省份，突围的方式却差
不多。幼年弃学后，随同样放
弃工作的家长来到北京，加盟
聂道场、葛道场，巨资苦读多
年，一朝定段，就此踏上职业道
路。再拿下世界冠军，难免口
若悬河。

这也正是棋院、围棋联赛
主办方等赛事机构乐于看见
的。新一代的凶猛，在围甲联
赛就已显现。今年排行前三的
队伍，全部押宝新锐棋手。可
惜常昊挂帅的老牌劲旅上海
队，无奈遭淘汰。

巅峰期提前
这一年也不该遗忘古力。

今年古力多喜临门，不仅搞定

了学校的问题，光荣踏进清华
大学校门，在棋盘上也迎来第
二春。可连他都认为，如今棋
手的巅峰期都提前到来了。

时隔 8年后，古力再夺春
兰杯，自己也成了古八冠，但古
力还是选择了将主要精力投入
学业。从今年围甲成绩看，古
力受到新锐的冲击也不小。被
一直声称偶像是古力的柯洁，
打了 8比 0后，古力也没了脾
气。

作为中国围棋队的领队，
华学明也说，现在小孩比赛很
多，心理因素、棋力，特别是比
赛时的“锐度”，都要超过老棋
手。古力也有这种感觉，“越是
小孩，考虑胜负越少些。年纪
大的人，会深思熟虑，反而年轻
人会抛弃很多东西。”

新棋人网宅是常态
对于新一代，网宅已经不

是个贬义词。对新锐棋手们，
每天上网下棋训练十几个小时
听起来有些骇人，但对他们来
说就是平常的生活状态。

柯洁的网名叫“潜伏”，5
年来，他几乎每天都在网上找
国内外高手过招，一共下了将
近 4000盘棋，排名雄踞第一。

网络的世界，“潜伏”比“柯洁”
要更有名一些，

於之莹，2013年在弈城网
上的对局数就达到惊人的
1296盘，平均每天超过 3.5盘，
这样的对局量就连范廷钰、芈
昱廷都不及。数年来她在弈城
网的总对局数接近 5000 盘！
由于经常下棋下到深夜，於之
莹视力也直线下降，不得不早
早佩戴眼镜。

网上下棋多了，对棋型的
把握、胜负的感觉、看法都超越
了上一代棋手。新锐们网上的
对手，也往往是现实比赛中的
对手。於之莹的网上搭档，就
是韩国名将崔精。这次拿下兵
圣杯，於之莹网练很有帮助。

学习利好多 学棋自然热
近一年职业围棋展示了不

错的“钱景”。柯洁捧起三星
杯，也拿走了三亿韩元，折合
160多万元人民币的奖金。但
还是有棋手做了下棋和上学的
两手准备。至于目标是入段的
新人，心思也比从前更多了。

华学明坦言，如今别看学
棋的孩子多了，像从前那么纯
粹奔着职业道路去的反而少
了，“拿上海来讲，少儿学围棋

一年比一年热，每年围棋考级
考段，动辄超过千人参赛，大批
家长陪着孩子来下棋。民间培
训也是生意兴隆，父母花高价
让孩子学棋。但父母支持孩子
学棋，并非对项目本身的感情，
更多冲着学棋的益智、考学校
加分等‘实用’因素。”华学明
说。

不只是华学明，很多名宿
都批评过，如今的围棋赛场上，
算计太多，文化味道不足。这
和目前下围棋的功利心态不无
关系。“你看现在比赛，爱好者
观战的很少，都是有关人员在
看。也就是看个胜负。”华学明
说。

怎么样靠围棋的文化去吸
引小孩子投身职业围棋，棋院
方面也没想好。而在家长方
面，围棋也早成了孩子未来无
数道路的一条。华学明说，这
是近几年的趋势，也多少影响
了棋院吸纳好苗子，“00后我
认为形势并不好。入段少是一
个方面，还有前面人太厚了，后
面人就薄了。国家队目前虽然
说进入良性循环，但还是要居
安思危。”

90后异军突起接班快 小棋手用心努力急赶超

中国新苗实力猛蹿底子厚

柯洁（左）和於之莹成为中国枰坛新秀代表

说起中国围棋的2015年，称得上一个新字。这一年，中国围棋等级分的榜首争夺，早成了1991出生的时越和1997
年的柯洁的“新锐”大战；这一年，中国盼来了年轻的女子世界冠军於之莹，连斩男子棋手让“小鱼儿”一战成名；这一年新
人接班快得令老将猝不及防，连思维方式、讲话方式都跟不上潮流。中国围棋迎来一个新锐辈出的年代，一个对讲实力和
吹牛皮都更宽容的年代。

继洪都拉斯国脚阿诺德·佩拉尔塔
遭到不明身份歹徒枪杀后，上周末同样
的噩耗发生在萨尔瓦多国脚阿尔弗雷
多·帕切科身上，年仅 33岁的他在萨尔
瓦多遭到不明歹徒枪击身亡。

据媒体的报道，在事发时，帕切科正
在家乡的一个加油站与几个朋友聊天，
就在此时，几个来历不明的男子突然袭
击了帕切科，并向他们多次开枪。最终，
帕切科身中数枪，在送往医院后由于失
血过多而死亡。帕切科的两位朋友也在
袭击中受伤，目前还不知道歹徒的作案
动机，警方已经介入了这起案件。

无独有偶，半个月前，洪都拉斯国脚
阿诺德·佩拉尔塔也惨遭不幸，他在一家
购物商城的停车场内被枪杀，年仅 26
岁。12月 11日，在北部港口城市拉塞
瓦，佩拉尔塔被至少一名携带武器的歹
徒攻击，最终，这名洪都拉斯球员倒在了
血泊中，据报道，佩拉尔塔头部中弹当场
死亡，而从现场的图片来看，佩拉尔塔最
终倒在了汽车旁，不过歹徒的作案动机
不明。 （本版稿件均据新华社）

洪萨两国脚
相继遭枪杀

12月30日，中国足协官方网站发布
《中国足协关于承办2023年亚足联亚洲
杯的意见征求函》，并表示经过研究，中
国足协计划申办，根据申办的相关流程
与时限要求，现向各有关会员协会征集
承办意向。

2019年亚洲杯将在西亚阿联酋举
行，中国最近一次主办亚洲杯是在 2004
年，当时国足拿到了亚洲杯亚军。

足协确认将申办
2023年亚洲杯


